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23條立法帶來保障和機遇
劉智鵬：經歷黑暴 市民明白安定才會繁榮

【大公報訊】記者吳俊宏報
道：民建聯副主席、立法會議員
陳勇及議員鄭泳舜昨日與傳媒茶
敘，並分享他們對慶祝中華人民
共和國成立75周年的建議，包括
希望國家再向香港送贈大熊貓，
以推動本港旅遊發展。

身兼港區全國人大代表的陳
勇更建議，新熊貓的名字為 「治
治」 及 「興興」 ，意味香港由治
及興。鄭泳舜則說，留意到新年
期間旅客出入境情況大致順暢，
希望當局吸取今次經驗，在往後
的節慶日子再延長通關，並在日
後安排更多口岸實施24小時通
關。陳勇笑言： 「相信對相關局
長嚟講都係天大喜事，瞓覺都瞓
得好啲，無人凌晨2點打畀佢話
『截唔到車啊、無的士啊』 。」

民建聯指出，特區政府應藉
此良機，將國慶元素融入各項旅
遊文化頂目，此舉不但可推高香
港整體國慶氣氛，亦有助香港發
展更高質量旅遊和建設中外文化
藝術交流中心。其他建議包括，
國慶期間將政府合署、政總大
堂、入境處大樓大堂，變身國慶
專題展覽廳；舉辦全港中小學國
家安全及國民教育網上問答比
賽；推出國慶特別版無人機表演
及幻彩詠香江等。

陳勇亦表示，啟德體育園將
會在年內竣工，隨着世界級多用
途體育場館建成，政府應考慮趁
國慶75周年在體育館舉辦首場活

動，令整體效果以及場館宣傳相得益彰，
因此建議舉辦國慶健步行、國慶盃足球
賽、三人籃球賽、滑板與霹靂舞等賽事。
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▲民建聯昨日舉行新春茶敘。
掃一掃 有片睇

配合一帶一路發展及國家反腐工作
【大公報訊】廉政專員胡英明表

示，廉署會全力配合國家的反腐工作，
亦會配合國家的整體發展。他指出，廉
署與內地國家監察委員會保持着非常緊
密的關係，會透過個案協查的機制進行
執法工作。

除此之外，廉署亦會配合國家 「一
帶一路」 發展，包括過往與 「一帶一
路」 國家的交流。疫情期間，廉署曾舉
辦50多個線上課程，吸引逾60個國家

及地區，約2000名相關人員參與。通
關後，廉署於去年亦曾為 「一帶一路」
國家舉辦大型基建的防貪課程，胡英明
形容反應非常好。另外，去年10月胡英
明曾到北京出席 「一帶一路」 高峰會，
與其他國家分享及交流廉署在 「一帶一
路」 的防貪工作方面的經驗。展望今
年，廉署會繼續訪問 「一帶一路」 國家
舉辦培訓，亦會舉辦課程邀請其他國家
代表參加。

廉署慶祝50周年 多項活動反應熱烈
【大公報訊】廉政公署以 「反貪．

不停步」 為主題舉辦50周年慶祝活動，
於去年12月，已率先在山頂為主題舉行
一場 「起動跑」 。今年1月，再以該主
題舉辦 「線上行」 ，參與者以線上步行
或跑步形式累積里數及到廉署地標完成
「打卡」 任務，完成超過9萬公里的成
績，廉政專員胡英明對眾多市民投入參
與表示十分鼓舞。今年2月4日，再舉辦
了 「傳誠跑」 活動。

慶祝活動的重頭戲，是將於今年2
月21日舉行的 「廉政公署50周年慶祝

酒會暨香港國際廉政學院成立典
禮」 ，屆時將邀請本港及來自其他國
家及地區的嘉賓出席。到今年5月，廉
署和國際反貪聯合會將合辦 「廉政公
署第八屆國際會議」 ，會議將在香港
舉行，會議將有超過50個國家及地區
的反貪專家及機構，參與人數逾500
人，包括國際反貪局聯合會副主席、
聯合國毒品及犯罪辦公室代表等，是
一個大型的國際性會議。再到今年年
尾左右，廉署將推出第19輯《廉政行
動》劇集。

記者：23條立法公眾諮詢至今已近半
月，就您所見，公眾對立法的反應如何？

劉智鵬：公眾對23條立法的反應比預期
冷靜，首先，基本法23條有清晰的針對性，
從來沒有叛國念頭的大眾市民不會對號入
座，任何人也不會糊糊塗塗，無意之中做出
叛亂的行為，所以，一般市民並不在意去研
究，或是斟酌字眼如何算是叛國、怎樣為之
顛覆；在這兩個星期所聽見的意見都是支持
立法，而且要盡早立法。2019年一役，大

家體會外國勢力在香港運作造成的局面，容
易明白這方面立法的需要。

另一方面，世界地緣政治越演越烈，安
定才是繁榮的基礎。2019年之亂，如果不
是在2020年及時訂立香港國安法，實在難
以想像如何收拾局面，初期還有市民擔心影
響自由，但三年以來，香港仍然馬照跑、舞
照跳，生活如常，最重要是安全感都回來
了；那些在法庭審訊的國安案件，讓更多市
民醒覺，所以，當特區政府解說23條立法如
何與香港國安法相輔相成時，市民是信心多
於擔心。

法例可涵蓋外國政治組織
記者：有觀點認為，香港現在最急在眉

睫的是要搞好經濟，香港已經有國安法，應
該將重點放在經濟復甦上，不用搞23條了。
您有什麼意見？

劉智鵬：這種說法，不知道是不是有意
誤導。無論記憶力如何衰退，都不會忘記
2019年的暴亂對社會安寧和經濟造成的致
命打擊，多少中小型企業因而無法生存，還
未遇上新冠疫情就結束業務，包括我經常光
顧的汽車維修店和多間食肆。所以，生意人
最明白，繁榮未必帶來安定；但必須有安
定，城市才有繁榮。

香港國安法訂立時未有將外國政治組織
有關的條文包括在內，23條立法就可以將保

護國家、保護香港的法律完整化，同時完成
香港基本法的憲制責任。其實，做生意的，
特別是大生意，與任何公司或組織有業務上
的重要來往，通常都會先做盡責查證，去了
解對方的背景，特別是財務狀況，至於有沒
有政治背景或聯繫，是不難查證的。如果沒
有犯叛國罪的意圖，23條立法帶來的只會是
保障和發展機遇。

對新一份預算案充滿期待
記者：本月28日財政司司長就會公布新

一年的財政預算案，您對此有什麼期望？
劉智鵬：香港已經連續三年赤字，面對

海外不利的大氣候，以及香港經濟結構的困
惑，也真是難為了司長。從歷史上看，香港
經歷過不同的經濟發展階段，每次的成功都
是乘着外圍因素，加上政府宏觀的、發揮香
港獨特素質的政策而帶動，當然，也加上香
港充滿創意和膽識過人的企業家。面對今天
的世界大局、地緣政治的變化，香港的商機
在什麼地方？這個課題確是與國家安
全一樣，也是大家都關注的。我
們對財政司司長的預算案
充滿期待。

大公報記者 龔學鳴

新春假期結束，基本法第23條立法公眾諮詢、新一年財政預算案等大事繼續成為
城中焦點，議會工作沒有停下來。立法會議員、嶺南大學協理副校長、歷史系教授劉
智鵬昨日接受《大公報》專訪時表示，經歷了2019年的黑暴，市民都支持23條立法，
當特區政府解說23條立法如何與香港國安法相輔相成時，是 「信心多於擔心」 ；而對任何人，包括
商界，如果沒有犯罪意圖，23條帶來的只會是保障和機遇。

劉智鵬表示，香港經歷過不同的經濟發展階段，希望今年的財政預算案面對今天的世界大局、
地緣政治的變化，能找到更多更好的香港商機。
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▲廉政專員胡英明指成立 「香港國
際廉政學院」 是廉署今年重點項
目。 大公報記者麥潤田攝

▲劉智鵬分析，市
民對23條立法

充滿信心。

▲國家安全，是穩定繁榮的基石，香港市民紛紛支持
23條立法。

▲國安與市民生活息息相關，相關資訊及教育工作非
常重要。

▼基本法第23條立法的公眾諮詢仍在進行中。

廉政公署（ICAC）今日迎來50周年金禧紀
念日，一連串的慶祝活動自去年12月開始已陸
續展開。廉政專員胡英明接受《大公報》專
訪，回顧了廉署過去半世紀的里程碑及分享
未來計劃，當中重點項目是成立 「香港國際

廉政學院」 ，旨在構建一個與各地反貪機構共
同推動全球反貪事業發展的平台，並願景學院與

其他兩個元素：廉署的反貪經驗和聲譽、國際反貪局聯合會的國際網
絡，合組成一項 「鐵三角」 發展計劃，藉此繼續提升香港的廉潔及拓
闊國際防貪工作的發展空間。另外，胡英明亦表示廉署會全力配合國
家的反腐工作，亦會配合國家的整體發展。

胡英明致力提升港廉潔
胡英明說： 「香港今時今日的廉潔情況、社會氛圍，是經過了50

年的演變，一步一步地打拚出來的。」 廉署憑藉豐富的防貪反貪經
驗，享譽國際，去年3月在行政長官大力支持下，廉署正式開始籌備
構建 「香港國際廉政學院」 ，配合國家致力打擊貪腐的工作，以及與
各地反貪機構分享和交流，肩負起推動全球反貪事業發展的使命。胡
英明說： 「學院的籌備進度已接近尾聲，今年2月21日，將在廉政公
署50周年慶祝酒會上宣布學院正式成立，是廉署的一個重要里程
碑。」

胡英明表示，自他上任後有一個願景，是由廉署本身、香港國際
廉政學院，以及他現任主席的國際反貪局聯合會，組成的一項 「鐵三
角」 發展計劃。他說： 「廉署的主體工作，是要確保香港的廉潔。」
而藉着學院的成立，正正有助提升廉署提供防貪反貪培訓課程的能
力，特別是針對一些會影響民生或政府投入很多資源等的項目。他續
說： 「我們希望訓練多些相關的管理人員，因為在機構或公司中，管
理人員的方向是十分重要，例如防貪力度、打擊貪污力度、他們的偵
測能力等。他們能夠幫助廉署在其機構內，做一些防貪或加強防貪的
機制。一旦找出問題，他們亦可以第一時間聯絡廉署。」 另外，胡英
明亦期望將香港的廉潔文化，透過學院這個平台與海外分享和交流，
將全世界的反貪氛圍加強，對整體全球都是好事。

合辦財務調查專業課程
事實上，學院自去年開始，已率先為本地的公私營機構，包括銀

行業、保險業、建築業等舉辦反貪課程，反應非常理想，報名情況非
常踴躍，成績非常令人鼓舞，不少學員在課程後更在社交平台上分享
經驗。學院成立當日，廉署會與首次在港舉辦課程的聯合國毒品及犯
罪辦公室，在香港合辦一個為期9天的財務調查專業課程，胡英明指
出這是學院課程的一個里程碑。

「香港國際廉政學院」 設於北角廉政公署總
部大樓內的兩個樓層，目前由40多位同事負責。
學院計劃今年在海外至少舉辦20個課程，本地則
至少舉辦10個課程，能夠培訓約2000人。

大公報記者 葉浩源（文）、
麥潤田（圖）、賴蘇武（視頻）
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